
Syndicat de l’Agriculture 
Réunion de l’Exécutif national 

6-7 décembre 2005 
Ottawa (Ontario) 

 
1. Convocation 
 
Le Président déclare la séance ouverte, à laquelle assistent Bob Kingston, 
Debbie Forsythe, Denis Sicard, Howard Willems et Larry Budge.   
 
 
2. Observations liminaires  
 
Le Président Yves Ducharme fait remarquer : 

 Que jusqu’à présent l’Alliance n’appuie aucun parti en particulier en vue de la 
prochaine élection fédérale, et 

 Que la Politique sur les activités politiques que nos membres reçoivent est la 
même pour tous les employeurs. 

 
 
3. Adoption de l’ordre du jour 
 

 P/A – Sicard/Willems : Que l’ordre du jour soit adopté. 
 

Adopté à l’unanimité. 
 
 
4. Heures des séances 
 
Les heures de séances suivantes sont proposées : 
 

Le 6 décembre 2005 : de 9 h à midi, et de 13 h 30 à 17 h; et 
Le 7 décembre 2005 : de 13 h 30 jusqu’à ce que toutes les affaires aient été 

réglées. 
 

 P/A – Forsythe/Kingston : Que les heures des séances proposées soient 
adoptées. 

 
Adopté à l’unanimité. 
 
 

5. Approbation du procès-verbal de la réunion de l’Exécutif national de 
septembre 2005  

 
 

 P/A – Kingston/Willems : Que le procès-verbal susmentionné soit adopté. 
 

Adopté à l’unanimité. 
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6. Affaires découlant du procès-verbal de la réunion du mois d’avril 2005 
 
Rien à signaler. 
 
 
7. Rapport financier  
 
L’Exécutif se penche sur les états financiers les plus récents (non vérifiés). Le rapport 
sur les effectifs, préparé par Christine, révèle que nous avons 8 255 membres dont 770 
sont des cotisants Rand. 
 

 P/A – Forsythe/Sicard : Que les placements arrivant à échéance avant la 
prochaine réunion de l’Exécutif soient réinvestis au meilleur taux possible. 

 
Adopté à l’unanimité. 
 

 
8. Personnel du Bureau national  
 
Le 1er novembre dernier, Gerry Blondin a officiellement pris sa retraite du Syndicat de 
l’Agriculture. Larry et Yves font savoir que le Syndicat, en tant qu’employeur, a été 
confronté à certaines difficultés pour trouver un régime d’avantages sociaux adéquats 
pour les personnes prenant leur retraite, conformément à notre convention collective. 
Gerry et le Syndicat du personnel (SEA) ont fait preuve d’une très grande collaboration 
pendant que le Syndicat cherchait une solution. En ce qui a trait au congé à venir de six 
mois de Sylvia, un avis d’emploi vacant sera envoyé à tous les membres du SEA d’ici à 
la fin de la présente année. L’Exécutif pense procéder à des entrevues en février, après 
quoi le(la) candidat(e) choisi(e) aura un poste d’une durée déterminée de six mois à 
compter d’avril 2006. 
 
 
9. Rapport du Comité des Statuts et Règlements 
 
À titre de suivi du Congrès de cette année, Denis fait savoir que son comité s’est réuni la 
semaine dernière pour mettre à jour les Statuts et Règlements. Il précise que les 
modifications seront soumises à l’approbation du Conseil à sa prochaine réunion. 
 
 
10. Mise à jour – Agence canadienne d’inspection des aliments  
 
Brooks (Alberta) 
Bob et Howard donnent une mise à jour sur la situation à Brooks où des employés de 
Tyson Foods négocient leur premier contrat. Étant donné le grand nombre de cas de 
franchissements de la ligne de piquetage du Syndicat des travailleurs et travailleuses 
unis de l’alimentation et du commerce (TUAC), certains de nos membres ont été 
confrontés à des situations violentes, faisant craindre pour leur sécurité et justifiant leur 
refus de travailler en vertu des dispositions de la Partie II du Code canadien du travail. 
La décision de RHDC selon laquelle les membres n’étaient pas confrontés à une 
situation dangereuse, sera contestée. 
 
 

 2



Comité de la réforme de l’inspection des viandes 
Howard présente un rapport d’étape et discute d’un nouvel établissement d’abattage de 
porcs devant être construit en Saskatchewan.   
 
 
11. Mise à jour – Agriculture et Agroalimentaire Canada  
 
Examen EG  
Les membres des Prairies ont reçu une description de travail à jour en octobre dernier, 
mais un certain nombre de questions ont été soulevées à leur sujet, lesquelles sont 
actuellement discutées dans le cadre d’un processus de règlement informel des différends 
avec les gestionnaires du ministère. Les membres ont le droit de déposer un grief (Énoncé 
des fonctions ou rémunération provisoire) s’ils sont d’avis que leur description de travail 
n’est pas exacte. 
 
Services partagés 
Yves dépose un rapport d’étape sur l’initiative des services partagés au ministère, 
laquelle concerne tous les ministères et toutes les agences et prendra de cinq à sept 
ans avant d’être entièrement mise en œuvre. Debbie fait allusion aux préoccupations 
que cette initiative lui suscite, et indique vouloir se pencher sur la possibilité de siéger au 
Comité. 
 
 
12. Mise à jour – Commission canadienne des grains 
 
CCSP nationale 
On fait savoir que la prochaine réunion aura lieu le 16 décembre, et qu’elle sera 
précédée par une séance de leadership le 15. À propos de la question d’un seul groupe 
opérationnel pour les GL et PI, Yves fait savoir que Curt Elash, Sylvia Prowse et 
lui-même seront choisis pour siéger au Comité directeur et travailler sur la question. 
 
Réouverture de la section locale de la CCG à Québec 
Yves précise qu’un comité indépendant avait été mis sur pied pour se pencher sur les 
problèmes de la Section 12 (Montréal). D’après le rapport de ce comité, la motion 
suivante est déposée : P/A – Denis Sicard/Bob Kingston :  
 

 Que la Section locale 10061 soit rouverte et que les membres de la CCG qui 
relèvent actuellement de la Section 12 retournent à la Section 10061 – CCG de 
Montréal. 
 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
13. Mise à jour - Commission de la fonction publique et École de la fonction 

publique du Canada 
 
Dans son rapport d’étape, Yves précise que Céline travaille sans relâche pour organiser 
ses membres à l’ÉFPC. Cette tâche s’avère toutefois difficile du fait que les membres 
n’ont jamais joué un rôle actif par le passé.  
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14. Mise à jour – Ministère de la Défense nationale 
 
Yves présente un rapport d’étape sur les fusions qui ont été approuvées à la dernière 
réunion. Au sujet des discussions sur un projet de réorganisation aux Forces 
canadiennes, Yves fait savoir que les répercussions sur nos membres seront minimes. 
On précise par ailleurs que Bob Kingston est dorénavant chargé du portefeuille du MDN. 
 
 
15. Colloques régionaux 
 
On fait savoir que Denis Sicard assistera au Colloque de la région de l’Atlantique.  
 
 
16. Séance de planification stratégique 
 
L’Exécutif discute du rapport que Mike Martin a préparé au lendemain de la séance de 
planification de septembre avec le Conseil national. 
 
 
17. Loi sur la modernisation de la fonction publique et Loi sur l’emploi dans la 

fonction publique 
 
On indique que les séances de formation de l’Alliance ont été différentes d’une région à 
l’autre, et que la qualité de la formation n’était pas toujours la même. Yves discutera de 
cette question avec Jacquie de Aguayo, coordonnatrice de la Section de la 
représentation de l’Alliance. 
 
 
18. Comité de la structure du SA 
 
Rapport d’étape.   
 
 
19. Communications 
 
Debbie déclare que nous commençons à recevoir des commentaires et observations sur 
les trousses d’outils qui ont été envoyées à toutes les sections locales, et que jusqu’à 
présent ils sont plutôt positifs. Par ailleurs, afin d’augmenter notre visibilité, notre 
Syndicat enverra des renseignements à tous nos membres au moins deux fois par an. 
Le premier envoi est presque prêt, et comprendra une lettre d’Yves, un feuillet du 
Syndicat de l’Agriculture, de même que quelques renseignements sur la promotion de 
l’égalité.  
 
  
20. Congé pour affaires syndicales 
 
Yves fait savoir que nous sommes mécontents des réponses que nous avons reçues 
jusqu’à présent en la matière. Il prévoit d’en discuter avec M. Guimont, le nouveau 
président de l’ACIA. 
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21. Congrès de 2008 du Syndicat de l’Agriculture  
 
Pour le moment, nous n’avons reçu qu’une seule proposition, soit celle de la ville de 
Québec. 
 
 
22. Questions concernant la PÉ 
 
Howard présente un rapport d’étape sur la PÉ. Il précise que les membres du Comité de 
la PÉ se sont réunis un peu plus tôt cette fin de semaine et qu’il a assisté aux réunions. 
Il ajoute que le Comité a examiné son mandat, mis à jour ses plans de travail et définit 
ses objectifs pour les trois prochaines années. Il fait par ailleurs remarquer que le 
Comité prépare une séance « Retour aux fondamentaux » en vue des prochains 
colloques régionaux de 2006. L’Exécutif discute ensuite d’une proposition de Sean 
Glavine, membre de la Section 1 de Saint-Jean (Terre-Neuve) qui fait partie du Réseau 
national des Autochtones, Inuit et Métis (Réseau NAIM). L’Exécutif accepte de prendre 
en charge ses dépenses, à la suite d’une motion (P/A/C – Kingston/Sicard) autorisant 
Sean à faire une présentation à la prochaine réunion du Conseil national en 
février 2006. Cette présentation sera coordonnée avec Marianne Hladun, directrice de la 
PÉ. 
 
 
23. Congrès et Comités de l’Alliance  
 
Rapport d’étape. 
 
 
 
 
Tous les points de l’ordre du jour ayant été abordés, la séance est levée. 
 
 
 
Procès-verbal présenté par 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
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